

OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO. ACTUALIZACIÓN

Fijados en el año 2000 por los 192 países miembros de las Naciones Unidas, los **Objetivos de Desarrollo del Milenio** tenían su horizonte de cumplimiento en el año 2015. Los recordamos:

- **Objetivo 1: Erradicar la pobreza extrema y el hambre.**
- **Objetivo 2: Lograr la enseñanza primaria universal.**
- **Objetivo 3: Promover la igualdad entre los géneros y la autonomía de la mujer.**
- **Objetivo 4: Reducir la mortalidad infantil.**
- **Objetivo 5: Mejorar la salud materna**
- **Objetivo 6: Combatir el VIH/SIDA, el paludismo y otras enfermedades.**
- **Objetivo 7: Garantizar el sustento del medio ambiente.**
- **Objetivo 8: Fomentar una asociación mundial para el desarrollo.**

Ahora, los Objetivos constituyen la principal agenda del desarrollo y tanto las diferentes agencias de Naciones Unidas como las Organizaciones internacionales de crédito, las ONG y las agencias oficiales de cooperación focalizan su trabajo en el logro de los ODM. No obstante, son muchas las críticas que generan por los claros incumplimientos que se constatan.

A día de hoy, 1.200 millones de personas subsisten con un dólar al día, otros 854 millones pasan hambre; 114 millones de niños en edad escolar no acuden a la escuela, de ellos, 63 millones son niñas. Al año, pierden la vida 11 millones de menores de cinco años, la mayoría por enfermedades tratables; en cuanto a las madres, medio millón perece cada año durante el parto o maternidad. El sida no para de extenderse matando cada año a tres millones de personas, mientras que otros 2.400 millones no tienen acceso a agua potable..., por resaltar sólo algunos datos.

Es verdad que algunos países han cumplido ciertas metas propuestas, pero la foto de contraste sigue teniendo demasiadas zonas de sombra.

En el Informe 2010 de Naciones Unidas sobre cumplimientos, o no, de los Objetivos, podemos encontrar datos contradictorios. Recogemos algunos de ellos.

- Objetivo 1:

La crisis económica mundial ha ralentizado el progreso, pero el mundo sigue en camino de satisfacer la meta de reducción de la pobreza.

Antes de la crisis, la intensidad de la pobreza había disminuido en casi todas las regiones.

Desde la crisis económica, más trabajadores y sus familias están viviendo en pobreza extrema.

Es probable que el hambre haya alcanzado un máximo en 2009, una de las muchas consecuencias de la crisis alimentaria y financiera mundial.

En la mayoría de las regiones el progreso para erradicar el hambre se ha estancado.

A pesar de algunos avances, uno de cada cuatro niños de los países en vías de desarrollo pesa menos de lo que debería.

- Objetivo 2:

Las esperanzas son cada vez más débiles de que en 2015 se logre la educación universal, a pesar de que muchos países pobres han hecho tremendos avances.

La gran mayoría de los niños que no finalizan la escuela están en África subsahariana y el Sur de Asia.

- Objetivo 3:

La pobreza es un importante obstáculo para la educación, especialmente entre las niñas de mayor edad.

En todas las regiones en vías de desarrollo, salvo en los países de la CEI, hay más hombres que mujeres en empleos remunerados.

Las mujeres están accediendo lentamente al poder político, pero por lo general gracias a cuotas y otras medidas especiales.

